



Nanterre, le 12 mai 2025

Chers frères et sœurs du diocèse de Nanterre,

« Je vous annonce une grande joie : nous avons un pape ! » C'est en effet avec beaucoup de joie et d'émotion qu'avec une centaine de pèlerins du diocèse, en votre nom à tous, j'ai accueilli cette nouvelle en direct place Saint-Pierre. C'est avec une joie et une émotion semblables, j'en suis sûr, que vous avez reçu cette annonce à distance. Cette joie est celle de découvrir toujours plus profondément que le Seigneur ne cesse de rassembler et de fortifier ses disciples par les pasteurs qu'il lui envoie. Dans le sillage de l'ultime bénédiction pascale du Pape François, le Pape Léon XIV nous a d'emblée renouvelés dans la paix du Christ ressuscité.

Je suis particulièrement heureux que nous ayons un pape Léon. Il reprend à son compte l'héritage de Léon XIII, le pape du renouveau de la formation et de la doctrine sociale de l'Église à la fin du XIX^{ème} siècle, dans un contexte de transformations technologiques et sociales analogues à celles que nous connaissons aujourd'hui. Le nouvel évêque de Rome s'inscrit peut-être davantage encore dans la succession de saint Léon-le-Grand, contemporain de notre sainte Geneviève, le pape du concile de Chalcédoine et de l'unité de l'Église par la plénitude de la foi au Christ vrai Dieu et vrai homme, le pape de la résistance spirituelle aux invasions barbares. Résonne à nos oreilles et à nos cœurs, comme une invitation à l'engagement spirituel et missionnaire renouvelé, ce passage d'une homélie de Noël de saint Léon-le-Grand : « Chrétien, prends conscience de ta dignité. Rappelle-toi à quel chef tu appartiens et de quel corps tu es membre ».

Présidant pour la première fois la prière mariale du dimanche place Saint-Pierre, le Pape Léon XIV a mis en lumière la beauté du dimanche du Bon Pasteur, journée mondiale de prière pour les vocations, et il a proclamé : « Aujourd'hui, frères et sœurs, j'ai donc la joie de prier avec vous et avec tout le peuple de Dieu pour les vocations, en particulier sacerdotales et religieuses. Et je dis aux jeunes : n'ayez pas peur ! Acceptez l'invitation de l'Église et du Christ Seigneur ! ». Puissent beaucoup de jeunes dans notre diocèse entendre cet encouragement du nouveau successeur de saint Pierre. **Pour accueillir la grâce de ce nouveau pontificat et pour le confier au Seigneur, je vous invite à nous retrouver aussi nombreux que possible pour une Messe solennelle ce samedi 17 mai à 16h30 à l'église Saint-Sulpice (Paris VI^{ème}), au terme de notre journée diocésaine jubilaire.**

Que le Seigneur bénisse Léon XIV et nous bénisse tous ! Et que progressent la foi et la paix dans le monde d'aujourd'hui !

+ Mathieu Roug